

Lillah adalah segala amal perbuatan apa saja, lahir maupun batin, baik yang wajib, sunnah dan mubah, baik yang berhubungan langsung kepada Allah dan Rasul-Nya SAW, maupun yang berhubungan dengan masyarakat dalam kehidupan sehari-hari asal bukan perbuatan yang merugikan atau perbuatan yang bukan diridloi Allah SWT. Melaksanakannya disertai dengan niat dan tujuan untuk mengabdikan diri kepada SWT dengan ikhlas tanpa pamrih semata-mata karena Allah. Sebagaimana ditegaskan dalam al-Qur'an surah al-Bayyinah ayat 5: *"Padahal mereka tidak disuruh kecuali supaya menyembah Allah dengan memurnikan keta'atan kepadaNya (menjalankan) agama...."*. (QS. Al-Bayyinah ayat 5).

Sedangkan Billah adalah meyakini dan merasa bahwa segala kehidupan termasuk gerak-gerik lahir batin, semua itu adalah yang menciptakan Allah SWT. Sebagaimana firman Allah yang ditegaskan dalam al-Qur'an surah As-Shaffaat Ayat 96: *"Dan Allah yang menciptakan kamu sekalian dan apa yang kamu perbuat"*. (QS. As-Shaffaat ayat 96).

Dari pengertian dan dalil di atas dijabarkan bahwa sebagai manusia dalam kehidupan sehari-hari supaya berusaha agar setiap kegiatannya bernilai ibadah, baik itu yang berhubungan langsung kepada Allah SWT seperti shalat, zakat, puasa, haji, ataupun mengerjakan suatu pekerjaan yang tidak berhubungan langsung kepada Allah SWT seperti, bekerja, tidur, makan, mandi dan lain-lain. Seluruhnya tadi supaya diniati beribadah kepada Allah (Lillah). Jadibukan karena pahala ataupun takut siksa. Disamping itu juga didasari Billah yaitu dalam melaksanakan ibadah yang mengerakkan adalah Allah, sebab fadlal (ridho)

NU sangat berkomitmen terhadap tradisi-tradisi lokal, kesetiaan pada tradisi ditegaskan oleh NU dengan menyatakan dirinya adalah *Alussunnah Wal Jama'ah* yang terdiri dari kata *ahlun* artinya golongan, *sunnah* artinya hadits, dan *jama'ah* artinya mayoritas. Maksudnya, golongan orang-orang yang ibadah dan tingkah lakunya selalu berdasarkan pada al-Qur'an dan hadits, sementara pengambilan hukum islamnya mengikuti mayoritas ahli fiqh (sebagian besar ulama' ahli hukum Islam).

2. Ajaran Jama'ah Nahdlatul Ulama'

Sebagai organisasi sosial keagamaan yang moderat, NU memiliki dasar-dasar pemikiran sebagai landasan organisasi. NU (Nahdlatul Ulama) merupakan bentuk organisasi keagamaan yang berkarakterkan tasawwuf. Dalam menjalankan ritual agamanya, kaum Sunni (sebutan kaum yang mengikuti faham Ahlussunnah wal Jama'ah) menganut satu dari madzhab empat: Hanafi, Maliki, Syafi'i, dan Hambali, serta mengikuti Abu Hasan al-Asy'ari dan Imam al-Maturidi di bidang aqidah, di bidang fiqh NU mengikuti jalan pendekatan (Al Madzhab) salah satu dari empat madzhab, yaitu: Abu Hanifah an Nu'man, Imam Malik bin Anas, Imam Muhammad bin Idris As Syafi'i serta Imam Ahmad bin Hambal, dan di bidang tasawuf mengikuti Imam Al Junaidi Al Baghdady dan Imam Ghazali, serta imam lainnya. Ulama tersebut telah diakui para ulama seluruh dunia sangat mumpuni dan termasuk tingkatan Mujtahid (karena kedalaman ilmu agamanya, mereka berhak mengambil ketentuan ijtihad atas hukum Islam dari sumbernya, yakni al-Qur'an dan Hadits).

Satu prinsip dasar yang dipegang kaum Sunni yang menjadi cirinya ialah dalam memahami ajaran agama mereka selalu mengambil jalan tengah (*wasath*). Mereka berpegang pada asas keseimbangan (*equilibrium*) yang mengacu pada al-Qur'an dan al-Sunnah dan berusaha mengkompromikan dua kutub yang ekstrim. Paham Sunni berusaha menyeimbangkan antara potensi akal dan *naql*, dunia dan akhirat dan antara *fiqh* dan tasawwuf.

Esensi ajaran Sunni adalah pengembangan ajaran-ajaran yang telah dirumuskan sejak periode sahabat dan tabi'in, yaitu pemikiran keagamaan yang menjadikan al-Hadits sebagai rujukan utamanya. Oleh karena itu para ahli tarikh tasyri' menamakan *ahl al-sunnah wa al-jama'ah* sebagai "*ahl al-Hadits*". Nama *ahl al-Hadits* diberikan sebagai ganti dari *ahl al-sunnah wa al-jama'ah* yang saat itu masih dalam proses pembentukan.

Khittah Nahdlatul Ulama adalah landasan berpikir, bersikap dan bertindak yang dicerminkan dalam tingkah laku perseorangan maupun organisasi serta setiap proses pengambilan keputusan. Salah satu isi dari Khittah NU tersebut adalah dasar-dasar pemikiran NU sebagai berikut:

- a. Nahdlatul Ulama mendasarkan paham keagamaannya pada sumber ajaran Islam, yaitu al-Qur'an, as-Sunnah, al-Ijma' (kesepakatan pada sahabat dan ulama') dan al-Qiyas.
- b. Nahdlatul Ulama' mengikuti pendirian bahwa Islam adalah agama yang fitri yang bersifat menyempurnakan segala kebaikan yang dimiliki oleh manusia. Paham keagamaan yang dianut Nahdlatul Ulama bersifat menyempurnakan

orang NU yang banyak mushala dan masjid, bagi orang yang belum terbiasa mungkin sedikit agak terganggu karena sekilas ada kesan adu kekuatan suara dan adu pengeras yang paling baik dan mahal. Tetapi sebenarnya mereka tulus. Mereka melakukan pujian hanyalah sekedar mengisi waktu, berdoa, membaca shalawat atas nabi, daripada membicarakan sesuatu yang bisa mendatangkan dosa.

4) Istighatsah/Mujahadah

Istighatsah artinya meminta pertolongan. Sedangkan Mujahadah artinya mencurahkan segala kemampuan untuk mencapai sesuatu. Istighatsah dan Mujahadah bagi umat Islam sudah ada sejak ketika nabi menghadapi perang Badar, juga musibah dan bencana lainnya.

Para ulama, khususnya ulama NU, selalu melakukan Istighatsah atau Mujahadah sejak dulu hingga sekarang, sendirian atau bersama-sama, terutama pada saat-saat kondisi kritis yang sulit diselesaikan kecuali atas pertolongan Allah semata.

Untuk lebih mendekatkan diri kepada Allah, di dalam Istighatsah atau Mujahadah sebaiknya dibaca ayat-ayat Al-Qur'an, kalimat thayibah, istighfar, shalawat, tahmid, tahlil, wirid, hizib, dan doa. Dalam surah al-Mu'minun ayat 60 Allah berfirman: *"Mintalah kepada-Ku, pasti Aku mengabulkan!"*. (QS. al-Mu'minun ayat 60)

Tadarus berasal dari bahasa Arab. Bahasa jawanya “nderes”. Bahasa indonesianya “belajar” atau “mengulang-ulang pelajaran”. Sekarang, tadarus digunakan sebagai istilah untuk mengaji atau membaca al-Qur’an, sendirian atau berkelompok, biasanya setelah shalat Tarawih. Masjid, mushala, dan tempat-tempat lain milik orang NU biasanya ditempati juga untuk tadarus. Yang bagian anak kecil mengelompok sendiri, yang remaja putri sendiri, yang putra sendiri, orang tua pun mengelompok sendiri. Di sini, sebagai ajang membaca al-Qur’an.

7) Menafsirkan Al-Qur’an

Para ulama NU selalu menyampaikan kepada para santrinya jangan mempermudah menyampaikan kandungan ayat al-Qur’an. Akan sangat fatal kiranya jika santri menyampaikan sebuah ayat, tetapi ayat tersebut sebenarnya sudah di-*nasakh* (diganti) dengan ayat baru. Tentu akan membahayakan. Di sini, dibutuhkan ilmu tentang Ilmu Nasikh dan Mansukh. Demikian pula, suatu ketika santri menyampaikan ayat, padahal ayat itu sangat berkaitan erat dengan sebab-sebab atau sejarah turunnya ayat, tentu saja konteks pembahasan akan lain dari yang muncul dipermukaan. Di sini, santri harus menguasai Ilmu Arab an-Nuzul atau Sirah Nabawiyah. Belum lagi dituntut harus menguasai Bahasa Arab (Nahwu, Shorof, Balaghah, Bayan, Ma’any, Badi’, Tafsir, Hadits, Mushtalah Hadits, Ushul Fiqh). Hasilnya, mengurai satu ayat tidak kurang 14 disiplin ilmu yang harus dikuasai.

Dari keseluruhan ajaran NU, karakteristik nilai dasarnya adalah sikap *tawassuth*, *tawazun* dan *ta’adul*. Implementasi nilai-nilai tersebut tercermin dari

hajat anak lahir, hajat menantu, khitanan, tingkeban, masalah yang sulit dipecahkan dan musibah yang berlarut-larut. Yang tidak ada maksud lain mohon berkah Rasulullah akan terkabul semua yang dihajatkan. Umumnya acara Berzanji/Diba'an/Burdahan/Manaqiban dilakukan pada malam hari sehabis shalat Isya. Akan tetapi, banyak juga warga NU yang mempunyai tradisi kalau acara anak lahir di sore hari, habis shalat Ashar, dan bahkan ada yang Berzanji di siang hari.

Sudah ratusan tahun kitab-kitab itu dipakai. Rupanya, belum ada yang menggeser lewat keindahan kalimat-kalimat yang disussunnya sampai sekarang. Bagi yang paham bahasa Arab, tentu untaian kata-katanya sangat memukau. Umumnya, mereka terkesima dengan sifat-sifat Rasulullah yang memang sulit ditiru, indah, menarik dan mengharukan.

Di tengah acara Diba'an dan Berzanjen ada ritual berdiri. "Sirakalan" orang Jawa menyebutnya, dari kalimat "asyraqal badru alaina", di mana kalau sudah sampai di situ semua hadirin dimohon berdiri. Berdiri karena kehadiran Nabi Muhammad di tengah-tengah majelis. Ada juga yang menyebutnya sebagai "Marhabanan" dari kalimat "marhaban" yang artinya "selamat datang" atas kehadiran nabi kita. Menurut keputusan Muktamar NU ke-51930 di Pekalongan, berdiri ketika Berzanjen /Diba'an hukumnya Sunnah.

e. Membaca Surah Yasin

